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5 月 24 日，美职篮东部决赛
上演焦点对决，凯尔特人坐镇
主场以 102 比 82 大胜热火，将
大比分扳至 2 比 2 平，两队将于
5 月 26 日进行天王山之战。此
役，绿军核心塔图姆砍下全场
最高的 31 分，成为球队获胜的
最大功臣。

但在赛后，人们更多讨论
的不是表现亮眼的塔图姆，而
是在这轮系列赛中，两队频频
上演“互爆”场景，四场比赛均
早早失去悬念。面对在主场背
水一战的凯尔特人，热火本场
完全不在状态，在首节更是打
出耻辱性表现。

比赛前八分钟，热火甚至
没能命中一个运动战进球，直
到首节还剩 3 分 22 秒时，才由
奥 拉 迪 波 命 中 三 分 缓 解 了 尴
尬。热火首节仅得 11 分，创造
了队史季后赛首节最低得分纪
录。不仅如此，此役热火首发
的 5 名球员全场共计只得到 18
分，创造了联盟自合并以来单
队首发球员在季后赛的最低得
分纪录。要知道热火替补出场
的 奥 拉 迪 波 一 人 就 得 到 了 23
分。

这场比赛只是这轮系列赛
的一个缩影，事实上在这轮系
列赛的四场比赛，每场比赛都
有一个半场，有一方净胜对手
25 分或以上。在首场比赛的第
三 节 ，热 火 单 节 39 比 14 净 胜
绿军 25 分；在第二场比赛的上

半 场 ，绿 军 半 场 领 先 热 火 25
分；在第三场比赛的上半场，热
火一度领先绿军 26 分；在第四
场比赛的上半场，绿军一度领
先热火 27 分……

这 样 一 边 倒 的 比 赛 严 重
影响了比赛的精彩程度，胜负
悬 念 往 往 在 半 场 甚 至 单 节 比
赛结束时就已消失，极大地打
击 了 球 迷 的 观 赛 热 情 。 一 位
波 士 顿 当 地 球 迷 就 在 社 交 媒
体 上 吐 槽 ：“ 我 花 了 600 美 元
在现场看这场比赛，现在我非
常后悔。”2 比 2 的大比分看似
胶着，但四场比赛的胜负悬念
均早早消失，这轮本应是东部
最 高 水 平 的 对 决 确 实 让 人 失
望。

两队轮番崩盘和自身硬实
力不足有关。在凯尔特人获胜
的两场比赛，塔图姆都打出了
高效表现，但他并不能贡献持
续输出，绿军惨败的两场球都
和塔图姆的低迷有直接关系。
热火这边同样是如此，巴特勒
已证明了自己的球星成色，但
始终距巨星一步之遥，且热火
手握主场优势，他们有“放一场
客场比赛”的资本。

或许这几场比赛的赛果都
在两队教练的预期之中，但球
迷 肯 定 希 望 看 到 更 精 彩 的 较
量 。 对 于 大 多 数 中 立 球 迷 而
言，这样的赛果着实让人感到
乏味。

羊城晚报记者 郝浩宇

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：首届湖盘杯首尔新闻世界女
子围棋争霸战24日在线上战罢
第三局，中国队先锋吴依铭三段
执黑以11目半优势战胜日本名
将铃木步七段，取得三连胜并收
获 200 万韩元（约合人民币 1.06
万元）连胜奖金。

今年创立的湖盘杯由韩国
湖盘集团赞助、首尔新闻和韩国
棋院共同主办，冠军奖金为1亿
韩元（约合人民币52.3万元）。比
赛采用农心杯三国女子围棋擂
台赛方式，由中日韩三国各派遣
五名女棋手通过擂台赛形式争
冠。本届参赛阵容分别是：中国
队於之莹七段、周泓余六段、陆
敏全六段、李赫五段、吴依铭三
段；日本队谢依旻七段、铃木步
七段、藤泽里菜五段、上野爱咲
美四段、仲邑堇二段；韩国队崔
精九段、吴侑珍九段、金彩瑛七
段、许瑞玹三段、李瑟珠初段。

首局比赛，由中国队先锋吴
依铭对阵日本队先锋仲邑堇，两

位均为中日女子围棋新生力量
的代表人物，结果吴依铭执白中
盘屠龙获胜。在23日进行的第
二局比赛中，守擂的吴依铭首次
与攻擂的韩国队先锋李瑟珠交
锋，执黑先行的吴依铭在开局占
得先机的情况下把握局势，最终
轻松胜出，获得二连胜。

昨日，继续守擂的吴依铭迎
来日本老将铃木步的挑战。再
次猜到黑棋先行的吴依铭以流
行的“星、小目”布阵，布局阶段
双方形势微妙，随后吴依铭在右
上的作战中出现失误，形成转换
的结果黑棋亏损不少。进入中
盘角逐，率先进入读秒的铃木步
在读秒声的催促下失去方寸，中
腹一条“白龙”遭到黑棋的严厉
攻击，最终双方再次形成转换
后，白棋损失惨重，被黑棋一举
逆转了局势。弈至249手终局，
吴依铭以11目半的巨大优势胜
出，豪取三连胜。

25日，韩国队将派遣二将许
瑞玹上台攻擂。

羊城晚报讯 记者柴智报
道:2022 赛季中超联赛即将于
6 月 3 日开启，但重庆两江竞技
队却未能熬到这一天！

重庆两江竞技足球俱乐部
昨天官方宣布:退出中超联赛
并停止运营、解散球队。这是
继 2020 赛 季 的 天 津 天 海 队、
2021 赛季的江苏队后，连续第
三年有中超俱乐部退出中国职
业足球联赛。

自 1997 年代表重庆征战
中国职业足球顶级联赛以来，
从前卫寰岛到重庆力帆，再到
重庆两江竞技，重庆队走过了
25 年的光辉岁月，树立起西部
职业足球的旗帜，也成为重庆
城市文化体育名片。

自去年年初起，重庆俱乐
部与当地相关部门多次探讨股
改工作，以期保留重庆职业足
球的火种，但股改工作未能如
期推进，俱乐部债务不断累加，
已无力维持运营。此前在重庆
队将帅发布的公开信中，球员
表示愿意自动放弃 2021 年 4月
30 日前俱乐部拖欠的薪水，希
望可以按照计划完成股改拯救
球队，但最终还是未能阻止球
队走到命运的终点。

伴随着重庆两江竞技队的
退出，新赛季的中超联赛将不
可避免地面临赛程调整。目
前，中国足协和中足联筹备组
正在紧急商讨应对措施。根据
原先方案，将不会有中甲球队

递补，17 支球队征战新赛季的
中超。重庆队所涉及的比赛将
全部被判 0 比 3 负，该队也提
前锁定一个降级名额。

然而，从记者最新了解的
情况来看，目前仍存在启动第
二预案的可能。出于维护联
赛公平竞争等因素的考虑，中
国足协和中足联筹备组仍希
望保持 18 支球队的参赛数量，
不排除分别紧急递补一支球
队跻身新赛季中超联赛，递补
一支球队跻身新赛季中甲联
赛的可能性。事实上，两年前
沧州雄狮队也曾递补参加中
超联赛。

若这一预案被最终确定，
按照职业联赛俱乐部递补规
则，原本被编入新赛季中甲的
大连人队、新赛季被编入中乙
联赛的上海嘉定汇龙队有望以
相关级别联赛“第一顺位球队”
的身份分别递补至新赛季的中
超、中甲联赛。

一旦大连人队递补参加中
超，球队可能要留在大连赛区，
而此前重庆两江竞技队已被安
排在海口赛区，且在揭幕战对
阵卫冕冠军山东泰山队，最初
的赛程方案或面临调整。

据大连人队相关负责人透
露，俱乐部目前正在等待中国
足协的决定。据悉足协内部对
于两种预案仍存有分歧，大连
人队能否递补回归中超赛场，
将很快见分晓。

不仅是全国校园足球特色
学校，作为广州市足球传统学校
和广州市校园足球推广学校，位
于越秀区的广州市华侨外国语
学校提供了一个优秀的校园足
球推广范本。

据华侨外国语学校体育科
组长、足球总负责人刘志健回
忆，2010 年他刚抵达华侨外国
语学校时，校园足球还没有普
及。当时的训练场地比较恶劣，
只有沙地泥地。大风一吹，沙尘
四处扬起。每天下午训练结束，
头发一片灰白。一到下雨天，泥
地变成了小水坑。在足球运动
硬件环境不理想的条件下，刘志
健坚持培养学生们对足球的兴
趣，逐渐摸索出一套较为成熟的
校园足球教学和训练方案。

近些年，该学校不仅建成专
用于训练的人造皮草场地，改善
了“硬件”；还引进了专业的足
球运动员、开设足球课堂、开展
足球比赛，从“软件”上全面推
进校园足球的开展。

“从小学一年级到六年级，

我们每个年级都有一个足球梯
队。”刘志健提到，开设足球课
程从小抓起，向学生灌输运动的
理念、传授足球技巧，人才梯队
的建立是一个自然而然的过
程。刘志健的小学生校园足球
教学和训练分为两阶段：一至三
年级培养对足球的兴趣，着重基
本功的教学与练习；四到六年级
开始进行对抗性训练和五人制、
八人制比赛。

除了每个年级都会开设足
球课以外，定期举办班级足球联
赛亦是该校的一大特色。所有
的年级都有各自的足球联赛，不
同班级间进行比赛。在这期间，
从老师到家长，都会带着学生们
加强训练，氛围十分热闹。

对于优秀的足球苗子，学
校会进一步选拔，组成校队，带
学生们参加各种比赛。“学校还
外聘了专业的足球教练，利用
课余时间对校队的学生进行加
强训练”。

“星期三到星球六，我们一
周要上四天的足球课，星球六教

练也会带着我们训练。”就读于
华侨外国语学校四年级的莫雨
嫣在2022广州市青少年校园足
球夏令营最佳阵容选拔活动现
场告诉记者，“我好喜欢足球，
和同学们在一起训练真的超级
开心。”莫雨嫣从三年级开始加
入校足球队，经过一段时间的培
养，踢球技术进步明显。

和莫雨嫣一起参赛的还有
同校同年级的汪涛。汪涛在年
级里小有名气，一同参赛的队友
纷纷称赞，汪涛的守门技术可圈
可点、名列前茅。“踢足球真的很
开心。我超爱这项运动，我不仅
能踢前锋、还能踢边锋、还能当
守门员。”汪涛不无骄傲地说道。

类似黄花小学和广州市华
侨外国语学校这样的学校，越秀
区还有不少，通过校园足球发展，
不仅培养了优秀的足球后备人
才，也锻炼了一大批青少年的体
魄，培养了持之以恒的精神，为他
们的幸福人生树立坚实根基。

羊城晚报记者
詹淑真 龙希 魏超然

广州青少年

校园足球巡礼

重庆两江竞技队宣布退出，大连人队或
将递补参赛

开幕前，中超又现变数

美职篮·观察

东部决赛“互爆”
比赛观赏性“遭殃”

湖盘杯女子围棋擂台赛

中国队先锋吴依铭三连胜

2022年广州市青少
年校园足球夏令营最佳
阵容选拔活动进行得如
火如荼，经过几天的比赛
和测试，选拔专家组成员
均表示，参加本届夏令营
学生的足球技战术水平
比前几届有所提高。本
次夏令营选拔活动专家
组组长、广州体育学院足
球学院副教授郭惠宜表
示，足球比赛成绩优异的
学生更应该多参加各类
比赛，不断提高自己的足
球水平。

选拔专家组热评广州市青少年校园足球夏令营——

学生整体素质提升
校园足球氛围日益火爆

广州市越秀区黄花小学，从20
世纪 90 年代初就设有足球课，并
且会定期举办足球运动会。“这在
当时的广州，是首开先例的。”黄花
小学足球教练何国生骄傲地说道。

在 2022 广州市青少年校园足
球夏令营最佳阵容选拔活动现场，
年近六旬的何国生还一直跑前跑
后，帮学生花式拍照，传给孩子的
家长们看。

“我经常告诉孩子们，踢球不
是为了别人，是为了自己。要踢
球，首先就是要热爱足球，热爱足
球才会用心去踢。”同样的话他也
会嘱咐家长，小学生自制力差，在
家玩手机还不如去操场踢球，这样
既打发时间，又锻炼身体。

正是因为有了像何国生这样
负责任的教练以及一批热爱足球
的苗子，黄花小学精准发力，一步
步打造成为全国青少年校园足球
特色学校。该校一至六年级学生，
每周都要上一节足球课。作为广
州市的足球强校，黄花小学还自编
足球课程，从体能训练、普及足球
规则与知识、普及足球基本技术动
作等几方面着手进行教学。

为了进一步将足球贯彻到校
园中，黄花小学开设了“足球大课
间”。每天上午的大课间活动，学
生都要进行足球的基本动作训练，
如颠球、传球、带球、运球等。黄花
小学的校长邝家明表示：“这是一
个很好的训练机会，足球渐渐成为
孩子们生活的一部分，他们也养成
了持续运动的好习惯。”

此外，该校还非常重视足球场
地的建设。据邝家明介绍，近期黄
花小学新修建了一个空中足球场，
为校队提供训练，为专业人才的培
养保驾护航。“学校还会举办足球
比赛、足球节，每个学期都举行班
级足球比赛，同时积极参与和其他
学校、区、市队伍的比拼。这为孩
子们提供交流、比赛的平台，形成
相互竞技、共同进步的足球运动氛
围。”邝家明说。

“我们经常利用各种机会表扬
足球运动员，我们为他们感到骄
傲，这也能提高他们的自信。”邝家
明相信，在兴趣培养和训练带动的
校园氛围中，会有越来越多的学生
爱上足球这项运动，成为优秀的足
球运动员。

定期办赛带动足球氛围

广州市青少年
校园足球正在蓬勃发

展，其中越秀区作为传统的
教育强区，拥有多所校园足球
特色学校，一直处在校园足球
“领跑者”的位置。其多管齐下
的培养方式成效显著，为广
州乃至全省、全国的青少
年足球发展打下坚实

基础。

领跑校园足球发展领跑校园足球发展，，越秀区有这几招越秀区有这几招““绝活绝活””
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准备上场的莫雨嫣
詹淑真 摄

何国生和他的学生 龙希 摄

昨天昨天，，小学混合组比赛在宝岗体育场进行小学混合组比赛在宝岗体育场进行 羊城晚报记者羊城晚报记者 梁喻梁喻 摄摄

羊城晚报记者 龙希 苏荇

暨南大学体育学院
副教授陈红辉 梁喻 摄

夏令营夯实校园足
球基础，拓宽学生成长
之路

本次夏令营的评审专家都来
自于广东各高校的足球专家，暨
南大学体育学院副教授陈红辉这
几天一直在宝岗体育场进行评审
工作，在他看来，前段时间虽然
因为疫情，学生的体育活动受到
一定的限制，夏令营举办期间又
下了雨，但学生总体表现不错，
特别是高中女子乙组以及初中组
的水平都挺好，明显比普通组水
平高出很多，其中几名学生的技
术非常好。

此次夏令营入围广东省夏令
营最佳阵容者可以获得二级运动
员证（保证继续参加全国分营活
动者），进一步代表广东省入围
全国分营区最佳阵容的球员则可
获得一级运动员证。陈红辉表
示，夏令营给喜爱足球的学生提
供了一个比较好的途径，从报名
情况看，学生都比较踊跃。

对此，华南师范大学体育科
学学院副教授刘飞振非常认同：

“通过开展各类足球活动，选拔
优秀学生球员，扩大学生参与
面，能够促进良性竞争。有竞争
就有进步，比如这次从市营到省
营再到国家营，学生逐步成长为
国家二级、一级运动员，并赢得
成为职业球员的入场券，从而形
成足球人才梯队储备，为国家输
送更多优秀的运动员。”

自从“双减”政策落地后，体
育出现了可喜的转变，陈红辉认
为夏令营最大的意义是可以促进

学生加强课外锻炼，也促进学校
对校园足球的重视并推动持续发
展，最终达到提升整体水平的目
的。“校园足球是一个普及的过
程，需要营造好的足球氛围，从
而达到提升参与足球运动人口，
进而提升运动队水平的目的。”

华南理工大学体育学院副教
授侯梦儒也对夏令营选拔活动的
举办表示肯定：“学生参赛的过
程就是积累经验的过程，从本届
夏令营选拔赛，可以发现孩子们
的技战术打法越来越成熟，通过
比赛的选拔，学生的整体水平得
到了提高。”

广东金融学院体育教学部曾
播思书记认为：“校园足球不单
要对学生运动技能进行培养，还
要让学生懂得如何科学运动，学
习管理自己的身心健康，这能让
学生终身受益。”

打造鲜明广州特
色，发挥广州校园足球
带头作用

广州是首批5个中国足球改

革试点城市之一，现在是全国青
少年校园足球的改革试验区。广
州市教育局对校园足球工作的开
展一直来都高度重视。

刘飞振表示：“在校园足球建
设方面，广州排在全国前列，有示
范、有影响、有号召，对于其他省
市的校园足球开展来说有着毋庸
置疑的带头示范作用。”侯梦儒亦
认为：“广州校园足球的特色，一
方面表现在校园足球选拔，另一
方面是俱乐部的梯队模式，知名
足球俱乐部与广州市教育局共同
助力，推进校园足球的发展。有
资金、教练、装备、场地等优势，更
利于培养足球的好苗子。”

从1983年开始参加工作，一
直在足球教育战线上奋斗的郭惠
宜更是感叹：“广州是一座优秀
的足球城市，足球底蕴深厚。经
过多年的普及，广州的校园足球
有了很大的发展。校园足球的小
火苗在广州迅速燃起，发展更是
上了一个新台阶。广州校园足球
的建设模式，给其他省市的校园
足球建设提供了模板。”

陈红辉透露，广州不少学足

球的孩子品学兼优，比如此前获
得广州市中学生足球比赛前八名
的学生，学业水平都很高，华南
师范大学附属中学、广东实验中
学有不少踢球的孩子最后考上了
清华大学和北京大学。“踢足球
后，这些孩子平日会更勤奋、高
效地完成文化课的学习。”

强化校园足球师资
力量，畅通学生足球成
长通道

校园足球如何更均衡地发
展，是广州各区及学校都要思考
的问题。曾播思认为，地区差
异、场地限制、师资力量及学校
的重视程度，都会影响校园足球
的开展水平。

郭惠宜、刘飞振对此表示赞
同，他们认为，足球进校园关键
在校长，没有普及就没有提高，
希望各个学校的校长都能把校园
足球纳入规划，加大校园足球经
费的投入，加强教练员的培训，
当所有投入都落到实处，校园足
球自然会迈上更高的台阶。

侯梦儒表示：“提高校园足
球的水平，不仅需要好的场地
以及学校的重视，更需要丰富
的竞赛经验。从学校到区、市、
省，组织各个层次的赛事，让学
生通过比赛积累经验，并在竞争
中成长。”

展望未来，陈红辉希望广州
校园足球能多出一些能够代表国
家队参赛的队员，“无论一线队
也好青年队也好，都是为中国足
球做出贡献，也希望从中能出一
些品学兼优的学生，那么即使将
来他们退役了也是人才。”


